

Fecha: 30-06-2024
 Medio: El Día
 Supl. : El Día
 Tipo: Noticia general
 Título: Piden para Illapel "la misma celeridad" con que se operó para el hospital de La Serena

Pág. : 5
 Cm2: 367,8
 VPE: \$ 561.631

Tiraje: 6.500
 Lectoría: 19.500
 Favorabilidad: No Definida

TRAS CONOCERSE RETRASO DEL RECINTO

Piden para Illapel "la misma celeridad" con que se operó para el hospital de La Serena



El nuevo hospital de Illapel es considerado como una obra de gran relevancia para la comuna. CEDIDA

Equipo El Día / Illapel



Desazón generó en los habitantes de Illapel y en todo Choapa la noticia que se dio a conocer el pasado viernes de que se retrasaba la construcción del hospital provincial, luego de que Contraloría revelara que el proyecto registraba una larga lista de observaciones que se debían subsanar para su licitación.

Cabe destacar que, entre los aspectos a resolver que señala el ente contralor se encuentran el que no se adjunta un Informe de Mitigación de Impacto Vial y que tampoco se ingresaron copias de la inscripción de dominio del terreno donde será emplazado el recinto. Asimismo, advierte que "no se acredita que el proyecto cumpla con la cantidad de aisladores sísmicos" conforme a la normativa y se plantea que se observa discrepancia entre la superficie declarada en los planos entregados: en uno se indica un total de 52.071,09 m², mientras que otro establece 51.485,90 m².

No obstante, y pese a las dificultades, la autoridad comunal señala que tienen confianza en que se pueda avanzar en su resolución. "Lo que esperamos como illapelinos es que exista la misma dedicación que ha habido para otros hospitales como La Serena, del que se ha venido hablando meses, donde ha habido una preocupación día a día".

En este sentido, enfatiza que "si existe

El edil, Denis Cortés, llamó a todos los actores regionales a trabajar en conjunto para resolver las observaciones que presenta el proyecto. Este lunes, en tanto, comenzaría a trabajar una mesa de trabajo para ir destrabando estos aspectos.

un compromiso de todas las autoridades, creo que las observaciones se pueden subsanar".

Sostiene que a nivel comunal ya se han puesto en contacto con el Servicio de Salud y con el Ministerio de Salud y esperan convocar a una mesa en Choapa, la cual, ya operó hace más de un año para lograr que el proyecto se concretara. "Logramos que en su momento la ministra María Begoña Yarza, posteriormente también la actual ministra, estuvieran primero en Santiago y luego acá en Illapel. Además todos los parlamentarios, los alcaldes de la provincia, y los gremios de salud conseguimos que existiera un compromiso real de terminar el hospital", puntualizó.

Cabe destacar que hace unos días representantes locales tuvieron una audiencia con la contralora general de la República, encuentro que fue gestionado por el senador Matías Walker. "La información que tenemos es que

la contralora tiene la voluntad de poder agilizar estos procesos, indudablemente en la medida que el Servicio de Salud y también todas las entidades, incluido el municipio, respondan por todas las observaciones", afirma el edil.

Detalla que los consultivos de salud le preguntaron directamente si podría haber algún inicio de obras este año. "Ella dijo que si había seguimiento a algunas observaciones se podían resolver. Pero si no existe celeridad en las respuestas a las observaciones, si no existe seguimiento, obviamente el hospital va a tener retraso", advirtió.

Por su parte, el senador Matías Walker confirma que efectivamente tras el encuentro con la contralora se comprometió la creación de una instancia de trabajo.

El parlamentario plantea que en este proceso será muy importante el apoyo de la Dirección de Arquitectura del Ministerio de Obras Públicas al Servicio de Salud, pues "son cuestiones bastante técnicas, de construcción, que tienen que ver con la norma sísmica, con el impacto vial, así que espero que el Servicio de Salud pueda tener el apoyo necesario y que se inicien obras este año".

En tanto, el diputado Ricardo Cifuentes señala que conversó con el director del Servicio de Salud para analizar los reparos. "y él me señaló que constituiría a partir de este lunes una mesa de trabajo y entre los funcionarios de la Contraloría y el Servicio de Salud para ir destrabando de la manera más expedita y rápida posible las observaciones", puntualizó.